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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Число муниципальных служащих на Таймыре будет сокращено на 14,5% 
Таймыр с рабочим визитом посетили представители краевой власти. Об этом 

сообщили в районном управлении общественных связей. 
В ходе рабочего совещания полномочный представитель губернатора Красноярского 

края в Северном территориальном округе Владимир Козловский, начальник управления 
территориальной политики губернатора края Сергей Чистов и руководитель администрации 
муниципального района Олег Шереметьев обсудили вопросы оптимизации численности 
муниципальных служащих Таймыра и формирования в районе резерва управленческих 
кадров. В совещании также приняли участие заместители руководителя и начальники 
профильных подразделений районной администрации. 

В настоящее время на Таймыре создается муниципальное казенное учреждение 
"Таймырских архив", в который с 1 июля будут переведены 11 сотрудников районного 
архивного отдела. Около 40 должностных единиц администрации сельского поселения 
Караул уже переведены в созданный Центр по обеспечению хозяйственного обслуживания. С 
1 июня работники, осуществляющие техническое обеспечение деятельности органов 
местного самоуправления и муниципальных органов района, будут переведены на оплату 
труда по единой тарифной сетке. По словам Шереметьева, все эти меры позволят сократить 
численность муниципальных служащих в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном 
районе на 14,5%.  

На данный момент рассмотрением кандидатур для включения в кадровый резерв 
района занимается комиссия по формированию и подготовке резерва управленческих кадров, 
действующая под председательством главы Таймыра Сергея Батурина. Члены комиссии 
составляют план работы и путем голосования определяют кандидатов на замещение 
должностей. В течение года работники, вошедшие в резерв управленческих кадров, проходят 
стажировку и повышение квалификации. 2 резервиста уже назначены на должности. 

"Таймырский Телеграф" 
 

На Таймыре усилят меры по противодействию терроризму 
На Таймыре под председательством главы района Сергея Батурина состоялось 

очередное заседание муниципальной антитеррористической группы, на котором было решено 
усилить меры безопасности на период речной навигации 2011 года. В частности, для этого 
предлагается оборудовать Дудинский порт передвижной рентгенотелевизионной установкой 
для контроля перемещения крупногабаритных грузов. 

В навигацию также будут активизированы и оперативные мероприятия по выявлению и 
пресечению фактов контрабанды, незаконной перевозке наркотических средств, оружия, 
незаконной миграции на речном транспорте, в том числе — по установлению мест стихийной 
погрузки-разгрузки судов на водных объектах Енисейского бассейна. Правоохранительным и 
контролирующим органам рекомендовано провести комплекс мероприятий по пресечению 
противоправной деятельности капитанов судов, судовладельцев и владельцев причальных 
сооружений. 

В целях усиления антитеррористической защищенности жителей муниципального 
района руководителей объектов розничной торговли, расположенных в местах с массовым 
пребыванием людей, письменно уведомят о целесообразности оснащения торговых точек 
системами тревожной сигнализации, внутриобъектового и периметрального 
видеонаблюдения. 

Ответственность за выполнение решений Таймырской антитеррористической группы по 
организации и проведению антитеррористических мероприятий в поселениях муниципального 
района возложена на руководителей соответствующих муниципальных образований, 
сообщают в управлении общественных связей Таймырского муниципального района. 

ИА Пресс-Лайн 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Первый субботник перенесён. 

В распоряжение Администрации Дудинки о проведении общегородских субботников 
внесены оперативные изменения. В связи с понижением температуры наружного воздуха, а 
также поступившим уточнённым метеопрогнозом, согласно которому 20 мая ожидается 
мокрый снег с дождём, первый субботник пройдет неделей позже, 27 мая.  Соответственно, 
на 17-е июня смещена дата проведения завершающего дня массовой уборки городских 
территорий. Таким образом, субботники запланированы на 27 мая, 3-е, 10-е и 17-е июня. 
Дополнительную информацию можно получить в комитете ЖКХ Администрации города, тел.3-
12-95 

 Газета «Таймыр» 

На майской сессии Горсовета рассмотрят 10 вопросов повестки. 
Депутаты Дудинского городского Совета соберутся на очередное заседание 24 мая. В 

рамках третьего заседания VI сессии планируется рассмотреть вопросы «О возложении 
полномочий избирательной комиссии муниципального образования», «О муниципальном 
жилищном фонде коммерческого использования города Дудинки», утвердить положение о 
порядке осуществления муниципальных заимствований и управлении муниципальным долгом 
города Дудинки, утвердить методики расчета арендной платы за пользование городским 
имуществом. В повестку дня также включен пункт «О назначении публичных слушаний по 
проекту решения «Об исполнении городского бюджета за 2010 год». Дудинские депутаты 
намерены также выступить с законодательной инициативой и внести в Законодательное 
Собрание Красноярского края проект изменений в закон «О транспортном обслуживании 
населения в Красноярском крае». 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Всех инвалидов, стоящих на учете по 125-ФЗ, переселят из Норильска в 2012 году 
Премьер-министр РФ Владимир Путин поручил региональному и федеральному 

министерствам предусмотреть дополнительное финансирование из федерального бюджета 
на переселение в 2012 году из районов Крайнего Севера инвалидов I и II групп, а также 
инвалидов детства в рамках федерального закона 125-ФЗ. Об этом на брифинге в среду 
сообщил заместитель начальника управления содействия переселению Николай Фомин. 

"Вышеупомянутые граждане, состоящие на учете по 125-ФЗ, должны написать заявление в 
управлении содействия переселению на участие в переселении в обязательном порядке до 1 
июля. Возможно, такого финансирования больше не будет", – заявил он. 

Для тех горожан, кто не может прийти в управление, специалисты по телефону 46-57-20 
помогут собрать необходимые документы. 

"Те инвалиды вышеуказанных групп, кто не состоит на учете, могут обратиться в 
управление, встать на учет и также переехать на "материк" в рамках федерального закона", – 
добавил Фомин. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Дивиденды в размере 180 руб. на акцию "Норникеля" рекомендовал совет директоров 
ГМК на ГОСА 

17 мая состоялось очередное очное заседание совета директоров ОАО "ГМК "Норильский 
никель". Совет директоров рекомендовал годовому общему собранию акционеров, которое 
состоится 21 июня, принять решение о выплате дивидендов за прошлый год в размере 180 
руб. на одну акцию компании. Такое решение соответствует действующей дивидендной 
политике ГМК. 
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Совет директоров единогласно утвердил повестку дня и регламент ГОСА, форму и текст 
бюллетеня для голосования, доклад совета директоров с изложением мотивированной 
позиции и рекомендациями по голосованию на ГОСА, а также другие документы, касающиеся 
проведения собрания. Документы, предназначенные для акционеров, будут опубликованы в 
открытых источниках, включая корпоративный сайт компании, в строгом соответствии с 
российским законодательством. 

Совет директоров рассмотрел и предварительно утвердил проект отчета за прошлый год, 
который будет представлен акционерам на ГОСА, бухгалтерскую отчетность за прошлый год 
по РСБУ, принял к сведению отчет об итогах финансовой деятельности за 1-й квартал этого 
года и отчет об итогах реализации готовой продукции компании в прошлом году. Члены 
совета директоров также признали положительными результаты сбытовой деятельности 
компании в прошлом году. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Норильске открылось представительство авиакомпании «Нордавиа»  
Авиакомпания «Нордавиа», начавшая работу в Норильске в декабре прошлого года, 

открыла в северном городе собственное представительство и офис продаж.  
Коммерческий директор ЗАО «Нордавиа-региональные авиалинии» Уве Вридт в интервью 

ТРК «Северный город» отметил: «Я знаю, что норильский рынок отличается от рынка 
Архангельска, Москвы. У него есть свои особенности. Нам необходимо провести анализ, 
предложить потребителям новые маршруты, продвигать информацию и, безусловно, 
обеспечивать высокий уровень обслуживания, чтобы наш потребитель чувствовал, что о нем 
заботятся».  

Присутствующей на открытии нового офиса продаж и представительства авиакомпании 
«Нордавиа» директор Заполярного филиала ГМК «Норильский никель» Евгений Муравье 
подчеркнул актуальность появления нового авиаперевозчика: «Только авиация может нас 
связать с большой землей. Поэтому приход новой компании - это еще один шаг к тому, чтобы 
эти связи, которые нарушены территориально, существовали, и мы чувствовали свою 
сопричастность с материком». 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Красноярск вновь будет запрещать пиво в общественных местах  

Проект решения о запрете продажи и распитии пива в общественных местах Красноярска 
вынесли на очередную сессию. 18 мая комиссия по городскому самоуправлению Городского 
совета депутатов большинством голосов одобрила проект, внесенный Андреем Селезневым 
и Александров Глисковым в апреле. Теперь окончательное решение за сессией Горсовета. 

По проекту, пиво и напитки, изготавливаемые на основе пива, предлагается запретить на 
Театральной площади, части территории набережной реки Енисей, прилегающей к улице 
Дубровинского, площади Мира, территории Центрального парка им. Горького, территории 
острова Отдыха, территории Парка 40 лет ВЛКСМ, территории Гвардейского парка, 
территории Парка им. Ю.А. Гагарина, территории сквера Космонавтов. 

«Лаборатория новостей» 
 
Детские сады в Красноярском крае будут строить только по типовым проектам  

С 2012 года строительство дошкольных образовательных учреждений в крае будет вестись 
по проектам повторного применения, сообщили 18 мая в пресс-службе министерства 
образования и науки Красноярского края. 

Как заявил министр образования и науки Вячеслав Башев, в настоящее время 
разрабатывается 4 типоразмера дошкольных образовательных учреждений: на 45 мест, 95 
мест, 190 мест и 285 мест. Со следующего года в крае начнется строительство детских садов 
по новым типовым проектам. Благодаря этому существенно сократятся расходы на 
строительство новых дошкольных учреждений. «Если сегодня при строительстве детского 
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сада одно место обходится бюджету в среднем в 1 млн рублей, то создание одного места в 
типовом детском саду будет стоить почти в два раза меньше, чем выходит сейчас», — 
подчеркнул министр. 

«Лаборатория новостей» 
 

В Красноярском крае по программе борьбы с безработицей похитили больше 
миллиона рублей  

В Красноярском крае участники программы по снижению безработицы с начала 2011 
года похитили 1,1 млн рублей. По фактам мошенничества возбуждено 3 уголовных дела, 
наиболее крупные суммы фигурируют в аферах, связанных с поддержкой развития малого 
предпринимательства и самозанятости безработных граждан. К примеру, по данным краевой 
прокуратуры, в Нижнеингашском районе индивидуальный предприниматель Козлова из 
средств бюджета получила субсидию в размере 129 тыс. рублей на создание 
дополнительных рабочих мест в парикмахерской. Напомним, ранее на несуществующей 
парикмахерской уже попался бизнесмен из Красноярска. 
 «В ходе выездной проверки выявлено, что по адресу осуществления деятельности, 
указанному индивидуальным предпринимателем, парикмахерская отсутствует, расположен 
жилой дом, в связи с чем прокурором в суд направлен иск о взыскании полученной суммы 
денежных средств, материалы проверки направлены в орган внутренних дел для решения 
вопроса о возбуждении уголовного дела», — сказали в прокуратуре. 

Всего с начала 2011 года уже заявлено 20 исков о взыскании необоснованно 
полученных сумм участниками программы на сумму 1 млн 88 тыс. рублей, в органы 
внутренних дел направлено 11 материалов проверок, по результатам доследственных 
проверок возбуждено 3 уголовных дела. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   
 
Дмитрий Медведев более двух часов отвечал на вопросы журналистов 

Президент России Дмитрий Медведев  провел в инновационном центре Сколково первую 
большую пресс-конференцию. В ней участвовали более 800 российских и иностранных 
журналистов. Президент вел конференцию сам, заранее извинившись, что ему придется 
указывать пальцем на человека, с которым он хочет поговорить. 

Общение продолжалась 2 часа 17 минут, вместо запланированных полутора, и не было 
посвящено конкретной проблеме. Президент отвечал на вопросы по любой теме. Президенту 
успели задать вопросы 34 из 815 аккредитованных журналистов. Правда, большинство 
корреспондентов воспользовались случаем и задали по несколько вопросов. Лично 
обратиться к Медведеву возможность получили 20 мужчин и 10 женщин, 5 иностранцев. 

В конце пресс-конференции глава государства сам озвучил еще 4 вопроса из 210, 
присланных по каналам Интернет аккредитованными на пресс-конференцию. Наиболее 
интересными Медведеву показались темы пассажирских перевозок по стране, поддержки 
оленеводства, борьбы со словами-паразитами и уроками работы на высшем государственном 
посту. 

«Вести» 
 
Десять запомнившихся фраз на пресс-конференции Дмитрия Медведева 

Президент России Дмитрий Медведев, отвечая в среду на вопросы журналистов на 
«большой пресс-конференции» в Сколково, прокомментировал ряд широко обсуждаемых в 
СМИ тем: отмену техосмотра, дело Ходорковского, уничтожение Бен Ладена, договоренности 
с Украиной по газу, сорвавшуюся сделку «Роснефти» и ВР, возможную резолюцию по Сирии. 
Кроме того, общение главы государства с журналистами запомнилось и высказываниями про 
оленей и слова-паразиты.  

Первое за трехлетний срок пребывания Медведева на посту президента столь масштабное 
общение с прессой прошло в Московской школе управления «Сколково» — именно здесь 
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реализуется проект инновационного центра, который стартовал по инициативе главы 
государства. Медведев вел пресс-конференцию сам, и такой формат, как сообщила пресс-
секретарь главы государства, ему понравился. Сначала он отвечал на вопросы из зала, а 
затем выбрал четыре вопроса, которые ему поступили по интернету. 

1. Техосмотр без дураков 
Пресс-конференция стала хорошим поводом для президента, чтобы сообщить миллионам 

российских автомобилистов радостную новость: техосмотр больше не будут проводить 
сотрудники ГИБДД, он станет проще и будет совмещен с получением полиса ОСАГО. 

«Эта процедура не должна быть бессмысленной и не должна быть обременительной, она 
не должна быть просто дурацкой, которая ставит всех в дурацкое положение», — объяснил 
Медведев суть нововведений. 

2. Коротко и ясно 
Глава государства лаконично ответил на традиционно острый вопрос о «деле 

Ходорковского». Журналист поинтересовался, опасен ли выход на свободу экс-главы ЮКОСа, 
который может состояться в 2017 году. 

«Вопрос короткий и ответ тоже короткий: абсолютно ничем не опасен», — сказал Медведев 
и перешел к следующей теме. 

3.  Говоря бизнес-языком 
Глава государства также на понятном предпринимателям языке дал свою оценку срыву 

одной из самых крупных российско-британских сделок по обмену активами между 
«Роснефтью» и ВР. 

«Могу сказать, что, на мой взгляд, тем, кто занимался подготовкой этой сделки, следовало 
в большей степени обратить внимание на нюансы акционерных соглашений и на 
юридические вопросы, которые всегда возникают в ходе подготовки таких крупных 
документов. Нужно, если хотите, заниматься более тонким правительственным due diligence, 
если говорить бизнес-языком», — сказал Медведев. 

4. Пусть американцы вздрогнут 
Общение в «Сколково» проходило подчас в довольно свободной форме, превращаясь из 

монолога президента в диалог с журналистами. И тогда уже сам Медведев задавал 
интересующие его вопросы. 

«Вот я вижу Антона Верницкого с Первого канала, чтобы не было обид у Первого канала. 
Пожалуйста, Антон. Смотрел сегодня кусочек, записанный в интернете, вашего интервью с 
каким-то гражданином, который рассказывал интересные истории про Бен Ладена. Правда 
это? Нет?» — спросил глава государства. 

«По его словам — да», — ответил журналист. 
«Пусть американцы вздрогнут тогда», — сказал Медведев. 
5. Даже не просите 
Выразив разочарование тем, как выполняется резолюция СБ ООН по Ливии, которую не 

стала блокировать Россия, Медведев сразу предупредил международную общественность, 
что в случае с Сирией такую резолюцию Москва не поддержит. 

«Резолюция по Сирии: я не поддержу такую резолюцию, даже если об этом будут меня 
просить мои друзья и приятели», — сказал президент на пресс-конференции. 

6. Дачные не-кулуары 
Несмотря на то, что большая часть пресс-конференции была посвящена российским 

проблемам, Медведев дал возможность украинским журналистам задать насущный для них 
вопрос: кто и как придумал «кулуарные», по их мнению, соглашения двух стран в газовой 
сфере. 

«Это мы придумали с президентом (Украины Виктором) Януковичем. Если вас интересует, 
где, то могу сказать — сидя у меня на даче, но это не значит, что соглашения являются 
кулуарными», — рассказал глава государства. 

7. В ЕС можно, если ждут 
Продолжая тему отношений с Украиной, Медведев сказал, что Киеву предстоит 

определиться, с кем больше она хочет развивать партнерство: с Европой или с Россией, так 
как «нельзя сидеть на двух стульях». 
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«Это, в конце концов, суверенная страна и ей выбирать, куда интегрироваться: хотите — в 
Евросоюз, если вас там ждут, хотите — в другие места», — сказал он. 

8. Не через один 
Президент признался, что ожидал услышать на пресс-конференции много традиционных 

вопросов, но журналисты его приятно удивили. 
«Я просто когда сюда шёл, был уверен, что вопрос о втором сроке, о взаимоотношениях с 

Владимиром Путиным будет повторяться приблизительно через один. Нет, всё идёт в 
нормальном ключе», — сказал Медведев. 

Сразу после этой фразы главу государства спросили как раз об отношениях с премьером. 
9. Инновации оленям 
Несколько вопросов президент, как и обещал, отобрал и зачитал сам с экрана неизменного 

планшетного компьютера. Один из них касался развития оленеводства. 
«Олень — единственное животное, которое используется более чем на 100%. Развитию 

оленеводства в России необходимы инновационные технологии», — процитировал Медведев 
вопрос из журнала «Слово тундры». 

«Передайте им мое мнение, вашим местным руководителям: пусть выделяют на это 
деньги», — добавил Медведев от себя. 

10. Слова-паразиты 
Другой вопрос касался того, если ли у президента слова-паразиты, от которых он пытается 

избавиться. 
«Знаете, я когда думал, что сказать, решил, что скажу, что есть, конкретно, типа, такие 

слова, которые мне мешают жить, и совершенно очевидно, я от них буду избавляться», — в 
шутку ответил Медведев и затем вполне серьезно сказал о важности развития грамотной 
русской речи. 

РИА Новости 
 

Петербургские депутаты отозвали С.Миронова из Совета Федерации  
Депутаты Законодательного собрания Санкт-Петербурга сегодня приняли решение об 

отзыве Сергея Миронова из Совета Федерации, сообщает ИТАР-ТАСС. 
Соответствующее постановление о досрочном прекращении полномочий С.Миронова, 

который представляет в верхней палате парламента законодательную власть северной 
столицы, было принято в ходе тайного голосования. Было выдано 48 бюллетеней для 
голосования из 50 /общее число депутатов/. За отставку С.Миронова проголосовало 43 
парламентария, и только 5 высказались "против". 

Таким образом, "мы считаем, что представитель Законодательного собрания четвертого 
созыва в Совете Федерации Сергей Миронов прекратил свои полномочия досрочно", заявил 
спикер Заксобрания Вадим Тюльпанов. 

С.Миронов покинул здание петербургского парламента, не дождавшись результатов 
голосования.  

Прекращение сенаторских полномочий приведет и к лишению С.Миронова поста спикера 
СФ. По всей видимости, это произойдет на пленарном заседании верхней палаты 25 мая. 

Согласно регламенту СФ, "вопрос об освобождении от должности председателя без 
голосования и обсуждения включается в повестку дня ближайшего заседания". В 
соответствии с графиком, сенаторы должны собраться 25 мая. С.Миронову по правилам 
положено слово для выступления, а принятое решение оформляется в форме постановления 
палаты. 

Между тем, питерское заксобрание обязано сегодня телеграммой уведомить верхнюю 
палату российского парламента о том, что С.Миронов лишен права представлять свой родной 
город в палате регионов. А само решение должно быть направлено в СФ не позднее чем 
через пять дней со дня вступления в силу. 

Пока не ясно, будут ли сенаторы избирать нового руководителя палаты на том же 
заседании, или третий пост в государстве останется вакантным, а один из вице-спикеров 
будет назначен исполняющим обязанности председателя СФ. 
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Между тем, в беседе с журналистами С.Миронов заявил, что рассчитывает стать 
депутатом Госдумы. Он может получить мандат уже текущего созыва, если во фракции 
"Справедливая Россия" появится вакантное место. 

ПРАЙМ-ТАСС 
 

Накануне выборов выплаты населению выросли. Провинции заметно различаются по 
уровню социального благополучия 

В прошлом году в большинстве консолидированных бюджетов субъектов РФ резко 
выросли расходы на социальную политику, то есть на выплаты населению и на поддержание 
социальных учреждений. Такие результаты опубликовал вчера Центр экономических 
исследований «РИА-Аналитика». Рост номинальных расходов на душу населения опережал 
инфляцию порой в несколько раз. Независимые эксперты предупреждают: высокая доля 
расходов на социальную политику в консолидированных бюджетах – это часто признак 
социально-экономического неблагополучия. Власти взялись за «задабривание» электората в 
наиболее депрессивных регионах – считают некоторые эксперты, пишет «Независимая 
газета».  

В преддверии выборов российские власти активно наращивают расходы на социальную 
политику. В большинстве консолидированных региональных бюджетов (то есть бюджетов, в 
которых региональные доходы объединены с дотациями и субвенциями федерального 
Центра) расходы на социальную политику в 2010 году выросли по сравнению с 2009 годом на 
несколько десятков процентов. Причем в отдельных регионах рост превышал порой 50%, 60% 
и даже 70%, то есть ощутимо опережал инфляцию. Об этом вчера сообщили эксперты 
Центра экономических исследований «РИА-Аналитика», которые обнародовали рейтинг 
субъектов РФ по объему расходов консолидированных бюджетов на социальную политику, 
отмечает издание.  

К расходам на социальную политику относятся прежде всего различные выплаты 
населению (например, государственные пособия гражданам, имеющим детей), затраты на 
социальную помощь (например, на оказание помощи пенсионерам на дому, на оплату труда 
социальных работников), затраты на поддержание социальных учреждений – таких как дома 
престарелых, инвалидов, интернаты и т.п. Расходы на социальную политику вместе с 
расходами на образование, здравоохранение и культуру образуют такую масштабную статью 
бюджета, как «социальные расходы» государства. Несмотря на то что затраты на социальную 
политику – это лишь одно из направлений «социальных расходов», все равно данный 
показатель важен для осмысления. Ведь речь идет о социальной защищенности как всего 
населения, так и наиболее уязвимых его слоев.  

Самая весомая доля расходов на социальную политику была зафиксирована в 
консолидированных бюджетах таких субъектов, как Костромская область (примерно 26% от 
всего бюджета региона), Самарская область (около 24%) и Карачаево-Черкесская Республика 
(23,5%). Эти показатели заметно выше среднего значения по России. Последние позиции 
рейтинга заняли Сахалинская, Магаданская, Тюменская области, Чукотский и Ненецкий 
автономные округа, в бюджетах которых доля исследуемых расходов практически не 
превысила 10%.  

Однако если учесть такой показатель, как объем расходов на социальную политику из 
расчета на душу населения региона, то места распределяются иначе и некоторые 
аутсайдеры предыдущего рейтинга уже становятся лидерами. Прежде всего это касается 
Чукотского и Ямало-Ненецкого автономных округов, в которых на каждого жителя приходится 
соответственно 27 и 22 тыс. руб. Третьим лидером соцрасходов оказалась, как и ожидалось, 
столица. На каждого москвича приходится по 18,8 тыс. руб., при этом доля расходов на 
социальную политику в бюджете города тоже довольно высока – около 20%. Меньше всего в 
расчете на душу населения региона социальная политика финансируется в северокавказских 
республиках (от 3 до 5 тыс. руб. на жителя), в Тюменской, Рязанской, Орловской областях, в 
Краснодарском крае и т.п. (не более 6 тыс. руб. на жителя).  

Между тем не все субъекты отличились ростом социальных расходов. Так, в Хакасии и 
Туве, например, номинальный рост расходов колебался на уровне 0,5-1,5% в год, что с 
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учетом инфляции уже равнозначно сокращению финансирования соцполитики. А в 
Московской области, Санкт-Петербурге и Чечне финансирование сократилось уже и в 
номинальном выражении – на 3,5%, на 9% и 14,5% соответственно.  

Независимые эксперты поясняют: высокая доля расходов на социальную политику в 
консолидированном бюджете в большинстве случаев говорит о неблагополучном социально-
экономическом положении региона. «Действительно, если мы посмотрим на рейтинги 
Минрегиона, то увидим, что Костромская область отличается и крайне неблагоприятной 
социально-экономической ситуацией, – замечает эксперт компании «2К Аудит – Деловые 
консультации/Morison International» Ирина Воробьева. – Такая же тенденция характерна и для 
других регионов с высокой долей социальных расходов. При этом в абсолютных цифрах эти 
расходы совсем не велики и в большинстве регионов ниже среднего общероссийского уровня 
в 8,17 тысячи рублей на человека».  

Точно так же о социально-экономическом неблагополучии свидетельствует в принципе и 
резкий рост соцрасходов в некоторых отдельно взятых субъектах – особенно сейчас, в 
преддверии выборов. А такие исключения из правила, как, например, Московская область и 
Санкт-Петербург, эксперты объясняют очень серьезными проблемами регионов с бюджетным 
дефицитом.  

Однако не все эксперты согласились с тем, что подобные рейтинги субъектов РФ 
корректны. Сравнивать регионы надо комплексно, учитывая не только долю и объемы 
расходов на социальную политику, но и их структуру, получателей, а также и другие 
социальные расходы – на образование, здравоохранение, культуру. Только тогда можно 
будет делать какие-то далеко идущие выводы, пояснила директор региональной программы 
Независимого института социальной политики Наталья Зубаревич.  

«В 2010 году в эту статью расходов вошли затраты на обеспечение жильем ветеранов. А 
это субвенция федерального бюджета, регион к ней не имеет ни малейшего отношения. 
Например, Татарстан получил от Центра на жилье для ветеранов огромную сумму, которая 
прошла как раз по статье расходов на социальную политику» – так объяснила Зубаревич 
резкий рост расходов в некоторых субъектах.  

«Новый Регион» 
 

Половина россиян подрабатывали на стороне 
Девять из десяти россиян предпринимали попытки увеличить свой заработок. Почти 

половина из них, по данным опроса, готова работать сверхурочно. При этом с ростом заплаты 
у работников возрастает и стремление повысить свой образовательный уровень. 

Как выяснилось в результате опроса, проведенного порталом Joblist.ru, подавляющее 
большинство россиян сталкивалось с необходимостью увеличения заработка. 47% сообщили, 
что подрабатывали на стороне, в трети случаев респонденты пытались сменить работу, а 
также прибегали к подработке на своем основном месте. Пятая часть опрошенных 
приобретала в этих целях дополнительное образование. 

Межу тем 41% опрошенных россиян заявляет о готовности работать сверхурочно на 
постоянной основе. Треть респондентов согласилась бы работать выше нормы несколько 
дней в неделю, еще пятая часть готова брать работу на выходные. 

Только 5% заявили, что не готовы работать сверхурочно даже за дополнительные деньги. 
А 12% россиян признались, что уже работают сверхурочно, и даже без дополнительной 
платы. 

Опрос выявил также интересную закономерность. Понятно, что, чем выше зарплата 
человека, тем реже он пытается подработать на основном месте работы. Однако с ростом 
зарплаты он также чаще пытается получить дополнительное образование: если среди 
россиян с доходом менее десяти тысяч рублей таких насчитывается 19%, то с доходом более 
50 тысяч рублей потребность в дополнительных знаниях испытывают 55% сограждан. 

Кроме того, независимо от уровня заработка, доля тех, кто пытается его увеличить путем 
смены работы, остается примерно одинаковой – таковых насчитывается чуть больше трети. 

«Дни.Ру» 
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Досмотр пассажира на входе в аэропорт должен длиться не более 3,3 минуты. А 
регистрация – всего 1,5 минуты  

Досмотр пассажира на входе в аэропорт должен длиться не более 3,3 минуты, а 
регистрация и того меньше – всего 1,5 минуты. Согласно приказу Минтранса, согласованного 
Федеральной антимонопольной службой, «пропускная способность пункта досмотра 
пассажиров в аэровокзале при входе должна составлять 200 пассажиров в час». 

«Если же говорить о предполетном досмотре, то в час должно проходить 120 пассажиров, 
а через пункт регистрации пассажиров и багажа методика рекомендует пропускать в час не 
менее 40 пассажиров. Что касается времени ожидания, то при регистрации пассажир не 
должен ждать в экономическом классе более 30 минут, в первом и бизнес-классе - более пяти 
минут, а выдачу багажа он должен ожидать не более 18 минут», - пишет «Российская газета» 
со ссылкой на приказ Минтранса. 

Напомним, сплошной досмотр на входах в аэропорты был введен в январе после взрыва в 
московском аэропорту «Домодедово». Террорист-смертник привел в действие взрывное 
устройство в зале прилетов международного терминала. Погибли 37 человек и более 100 
пострадали 

«Комсомольская правда» 
 

Госдума уточняет статус детских школ искусств 
 Госдума приняла во втором чтении законопроект, закрепляющий правовой статус и основы 
работы детских школ искусств, передает корреспондент «Росбалта». 

Согласно проекту, детские школы искусств предоставляют дополнительное 
предпрофессиональное образование и реализуют дополнительные  образовательные 
программы в области искусства.   

Как пояснил глава думского комитета по образованию Григорий Балыхин, федеральные 
государственные требования к минимуму их содержания, структуре и срокам обучения по ним 
будут устанавливаться Минкультуры по согласованию с Минобрнауки. При этом ученики 
детских школ искусств должны будут в обязательном порядке проходить итоговую 
аттестацию. 

«Росбалт» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Путин вернется в Кремль – мнение. Премьер-министром станет Кудрин 

Наиболее вероятный сценарий выборов президента России 2012 года нарисовали 
инвесторы, пишет РБК Daily. 

По рынку пошел слух, что в следующем году в Кремль вернется Владимир Путин, а 
премьер-министром станет вице-премьер, глава Минфина Алексей Кудрин. 

О возможности возвращения Путина на президентский пост написала вчера в 
сообщении для инвесторов шведская инвестиционная компания Vostok Nafta, инвестирующая 
в ценные бумаги сырьевых компаний, в том числе из России. «По слухам, в Москве ставят на 
то, что президентом будет избран Путин», – говорится в документе. Премьер-министром 
станет Алексей Кудрин. Впрочем, в компании оговариваются, что не исключено и сохранение 
статус-кво. 

При таком раскладе нынешний глава государства станет главой Конституционного 
суда, предполагают шведские инвесторы. «Малораскрученный пост в Конституционном суде 
не удовлетворит амбиции Медведева, привыкшего к вниманию публики», – полагает 
гендиректор Центра информполитики Алексей Мухин. По версии политолога, он может занять 
кресло главы единого судебного присутствия и будет контролировать и Конституционный, и 
Верховный, и Высший арбитражный суды. 

Возвращение в Кремль Путина не устраивает западных инвесторов. Если слух 
подтвердится, динамика российского фондового рынка почти не изменится. Напротив, 
сохранение президентского кресла за Медведевым приведет к краткосрочному росту 
котировок на 10%, считает трейдер CF Global Джулиан Риммер (цитата по Bloomberg). 
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Предполагается, что нынешний президент лучше для России из-за его либеральных реформ, 
Путин же олицетворяет «старую гвардию». 

У российских участников рынка нет такой уверенности. «Если говорить про такой 
сценарий, то я думаю, что выборный год будет прибыльным с точки зрения инвестиций, – 
считает главный стратег по рынку акций «Ренессанс Капитала» Ованес Оганисян. – Всегда в 
предвыборный год можно заработать. Мы можем посмотреть на пример России в 1996-м, 
2000-м и 2004 годах, когда рынок показывал значительный рост. Такая же картина была и на 
Украине в прошлом году». 

Расклад с Путиным в Кремле и Кудриным в Белом доме импонирует бизнесу. «Влияние 
назначения на пост премьера сегодняшнего главы Минфина на рынок тем более будет 
позитивно. Во-первых, он возглавляет либеральный блок в правительстве и хорошо знаком с 
ситуацией на инвестиционном рынке, поэтому у игроков есть надежда, что он станет 
отстаивать общие интересы. Во-вторых, г-н Кудрин уже очень давно работает в 
правительстве и поэтому весь финансовый блок его хорошо знает. Это не то, если бы на пост 
премьера пришел малознакомый человек со стороны», – считает г-н Оганисян. 

Кроме того, это решило бы главную проблему тандема – наличие двух лидеров в 
исполнительной власти. «Инвесторы не видят в стране четкого курса, царит политическая 
смута, они не могут выбрать направление для инвестиций, – делится мнением глава 
экспертного совета «Деловой России» Антон Данилов-Данильян. – Но при этом современный 
бизнес аполитичен и готов сотрудничать с любой властью, его главный интерес – прибыль». 

Предстоящие выборы действительно негативно влияют на российские инвестиционные 
потоки, соглашается стратег по развивающимся рынкам BNP Paribas Элизабет Грюи. «Это 
связано не столько с возможным итогом выборов, сколько с общей неопределенностью», – 
рассуждает она, оговариваясь, что это общий паттерн, характерный для избирательных 
циклов, которые, как правило, приходят к оттоку инвестиций в том или ином масштабе. По 
оценкам, за первые четыре месяца этого года из России утекло порядка 25 млрд долл. 

«Приток инвестиций сдерживает и отношения в тандеме. Для бизнеса не важно, кто 
придет в 2012 году к власти, так как и у Путина, и у Медведева общая политика и взгляды на 
будущее бизнеса, – не согласен зампред комитета Госдумы по бюджету и налогам Александр 
Коган. – Причина в ужасающих инвестусловиях в стране. У нас нет профессиональных 
инвестконсультантов, бизнес-разведки, слабое налоговое законодательство, коррупция». 

 «Новый Регион» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  19.05.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 0466 ▼ 0, 07 

EUR 
 

40, 0113 ▲ 0, 16 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


